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54 ans 

 
Bénévole à Emmaüs Ruffec depuis 2009, et actuelle Co-Présidente, après avoir 
été Présidente (2013-2019). 
 
Membre du bureau de l’association Cassiopée (en tant que secrétaire), qui met 
en œuvre des actions de dynamisation tournées vers l’insertion 
socioprofessionnelle des publics accueillis. 
 
Elle exerce aussi une activité professionnelle dans le milieu médical. 
 
Elle est très engagée pour la défense et l’accès aux droits pour tous (EmmaBüs…) 
 
Ce qu’en disent aussi les participants au sondage : Superwoman généreuse et 
très dévouée, figure féminine locale, très investie dans les actions locales et 
sociales, aussi Présidente de l'association des parents d'élèves. Très à l'écoute, 
elle est un vrai moteur pour défendre les droits des autres, elle a fait beaucoup 
pour les migrants arrivés à Ruffec. 
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61 ans 

 

Photographe humaniste et social, à travers sa sensibilité, il traduit dans ses 
images l’émotion qui se dégage des personnages.  
 
De nombreuses fois primé comme portraitiste, il expose ses œuvres en France 
et aussi à l’étranger. Il est le seul Français détenteur du titre Master Qualified 
European Photographer avec des images de reportage. 
 
Il est le co-fondateur du festival de photo-reportage Barrobjectif, dont la 22ème 
édition a eu lieu en septembre 2023 à Barro. 
 
Ce qu’en disent aussi les participants au sondage : avec son éternel sourire et 

enthousiasme, ce photographe de renommée internationale, plusieurs fois 

meilleur portraitiste de France, possède la mémoire photographique du 

Ruffécois (archives nombreuses) et a réalisé pendant des décennies les 

photographies scolaires du territoire ! 
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59 ans 

 
Agriculteur-céréalier installé à Bernac, et militant associatif. 
Suite à un grave accident en 2004 lors de la manipulation d'un herbicide de la 
firme Monsanto, il a attaqué la multinationale en justice et a gagné après 14 ans 
d’un combat qui a fait l'objet d'une importante couverture médiatique et d'un 
livre qu'il a rédigé.  
 
Il a fondé l'association Phyto-Victimes en 2011, venant en aide à toute personne 
ayant subi des dommages liés aux pesticides, et se bat pour faire voter par le 
Parlement un fonds d'indemnisation. 
 
Il a reçu la Légion d'honneur en 2014. 
 
Ce qu’en disent aussi les participants au sondage : A eu le courage de se battre, 

un peu seul, contre Monsanto. Il a utilisé des produits chimiques, mais il a su se 

remettre en question pour sa santé et la nôtre.... Il a pris beaucoup de risques 

en regagnant sa liberté. Son combat est malheureusement toujours d'actualité 

et doit faire réfléchir à la part de responsabilité de chacun. Il est sur le Ruffécois, 

le héros de notre bien commun, notre Terre nourricière. 
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1923 - 2020 

 
Ancien instituteur, et professeur d’éducation physique et sportive au collège 
public de Ruffec.  
 
Aussi musicien et professeur de musique, il a longtemps donné gratuitement des 
cours de solfège aux jeunes, et a dirigé la chorale Arfonies en Barro. 
 
Il s’est impliqué bénévolement dans la vie locale : secouriste et formateur à la 
Croix Rouge pendant 40 ans, et membre de plusieurs associations sportives dont 
le Stade Ruffécois… 
 
Féru d’histoire, il était la "mémoire" de Ruffec et a écrit plusieurs ouvrages sur 
l’histoire de sa ville natale et ses habitants, notamment pendant la période de 
l’Occupation et sur la Résistance.  
 
Ce qu’en disent aussi les participants au sondage : Fidèle à ses engagements 
jusqu'à la fin de sa vie, le bénéfice de ses derniers livres fut versé aux 
compagnons d’Emmaüs. 
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84 ans 

 

 
Impliqué dans la vie locale pendant près de 40 ans, en tant que maire de Taizé-
Aizie (de 1977 à 2014) et Président du Syndicat d’Eau Argentor-Lizonne (1983-
2020). 
 
Il a aussi été professeur en collège (Angoulême) 
 
Enfant du pays, il est né à Taizé-Aizie et y habite toujours ! 
 
Ce qu’en disent aussi les participants au sondage : Remarquable quant à ses 
actions tant pour la commune de Taizé-Aizie que pour l’école. C’est une 
personne humainement exceptionnelle, ayant le sens de l’humour, un esprit 
affûté et au service des autres. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


